DIOCÈSE DE COUTANCES ET AVRANCHES ÉVÊCHÉ

L'Evêque

Covid-19 - Communiqué aux médias du vendredi 13 mars 2020

Dimanche 8 mars, Mgr Le Boulc'h s'envolait pour Rome avec 30 autres évêques des provinces de Poitiers, Rennes, Rouen et Tours. Il répondait ainsi à l'appel du Pape François pour vivre ensemble la visite ad limina, pèlerinage sur les tombeaux de saint Pierre et saint Paul. Jusqu'au mardi, Rome était encore accessible. L'épidémie du corona virus a cependant évolué très vite en Italie, prenant tout le monde de court. A 48 heures près, ce voyage aurait été annulé.

Malgré ce contexte particulier, cette visite s'est vécue avec beaucoup de simplicité et de fraternité. À travers différentes rencontres, notamment celle de 2h30 avec le pape, tous ont pu exprimer leurs réflexions et leurs interrogations sur l'Eglise et notamment sur la situation française. Cette Eglise de France, pauvre et riche à la fois, capable de regarder lucidement les réalités et d'inventer courageusement de nouvelles voies pour l'annonce de l'évangile, comme c'est le cas dans le diocèse de Coutances et Avranches avec l'Itinéraire diocésain démarré en décembre 2017 et qui se poursuit actuellement pour la troisième année.

Dans les jours qui viennent, les préconisations gouvernementales qui visent à réduire la propagation du corano virus vont obliger Mgr Le Boulc'h à garder un certain isolement. En ce temps de carême, Mgr Le Boulc'h le fera en s'unissant à la neuvaine proposée par le sanctuaire de Lourdes et à laquelle tous les diocésains sont invités à participer

(https://www.coutances.catholique.fr/actualites/grandeneuvaine-a-limmaculee-conception-du-17-au-25-mars)

Dans le respect des préconisations de l'autorité sanitaire de notre pays, il est également demandé aux curés des paroisses et aux responsables de toutes les communautés de l'Eglise catholique dans le diocèse de Coutances et Avranches d'appliquer les mesures suivantes :

- Les messes ne sont pas supprimées, mais elles ne devront pas dépasser le nombre de 100 personnes à 1 mètre de distance entre elles. Il s'agit donc d'organiser l'espace et les mouvements dans ce sens en demandant à des paroissiens de compter les participants à l'accueil et de veiller aux distances requises. Les autres rassemblements, dont les célébrations des funérailles, font l'objet des mêmes mesures. Les rencontres de catéchèse pour les enfants et les adolescents sont en revanche suspendues ; une catéchèse en ligne est disponible sur le site du diocèse.
- Les préconisations déjà en vigueur depuis quinze jours quant aux modalités de communion dans la main et à l'absence de geste de paix demeurent.
- Les prêtres inviteront tous les paroissiens que la prudence appelle à rester chez eux, notamment les personnes âgées de plus de 70 ans, les personnes malades ou porteuses de handicap, à s'unir dans la prière si possible à l'heure où la messe est célébrée.

L'Eglise de Coutances et Avranches appelle tous les baptisés du diocèse à faire preuve de charité évangélique en priant pour les personnes malades et leurs soignants, en manifestant leurs disponibilités à venir en aide à ceux et celles dont l'existence est particulièrement touchée par les mesures prises.

Le diocèse de Coutances et Avranches